
Região tem mais de 16 mil em áreas 
de risco de desastres ambientais
Hortolândia, Monte Mor e Sumaré estão entre as 1.942 cidades apontadas em estudo do Governo Federal  PÁGINA 08
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Vereadores de Paulínia estão cobrando respostas e explicações do prefeito Du Ca-
zellato (PL) sobre dois graves problemas que têm preocupado moradores: a emis-
são de ‘pó preto’ na atmosfera e tremores de terra no bairro Santa Terezinha. Os 
vereadores Helder Pereira e Cícero Brito protocolaram requerimentos solicitando 
informações detalhadas e ações imediatas do Executivo.                               PÁGINA 06

A Saúde de Nova Odessa finalizou mais uma fase do processo de modernização 
do HMNO (Hospital e Maternidade Municipal Dr. Acílio Carreon Garcia). Des-
ta vez, a reforma da emergência do pronto-socorro do complexo hospitalar foi fi-
nalizada. A etapa seguinte, já iniciada, é a melhoria do corredor principal, que 
liga as alas que ficam na frente do hospital.                                                         PÁGINA 04

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, 
realizou ações socioambientais no município com o objetivo de levar conheci-
mento sobre saneamento para a população. No total, 407 pessoas, entre crianças, 
jovens e adultos, participaram dos projetos. Uma dessas atividades é o programa 
Olho Vivo, que promove a destinação correta do óleo de cozinha usado.      PÁGINA 03

Vereadores questionam 
Du cazellato sobre poluição e 

‘tremores de terra’ em Paulínia

recoNhecImeNto

divulgação

começa recuperação do 
corredor principal do hospital 

municipal de Nova odessa

brK leva conhecimento 
sobre saneamento para mais 
de 400 pessoas em sumaré

Rapaz bate na esposa e se esconde no foRRo da casa PÁG. 09

JArDIm ALVorADA

cães são resgatados 
em situação de maus-
tratos em sumaré PÁGINA 09

hortolândia é selecionada para participar 
de projeto sobre Atrofia muscular espinhal

d
ivu

lg
ação

Cachorros estão sob cuidados do Bem Estar Animal    
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serviços online da prefeitura de 
N. odessa estão indisponíveis PÁGINA 04

saúde de hortolândia vacina 
mais de 33 mil pessoas        PÁGINA 08

Acordo de cooperação 
técnica viabiliza extinção 
de processos na rmc     PÁGINA 07
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A rede pública de saúde de Hor-
tolândia conquista mais um reco-
nhecimento importante por sua 
excelência técnica. O município 
foi selecionado para participar de 
um projeto sobre a AME (Atrofia 
Muscular Espinhal). A cidade foi 
escolhida por ser considerada po-
lo de excelência na coleta do teste 
do pezinho. O exame detecta pre-
cocemente várias doenças em be-
bês, entre elas a AME. A escolha 
de Hortolândia foi feita pelo Cipoi 
(Centro Integrado de Pesquisas 
Oncohematológicas na Infância), 
órgão da Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), que faz a 
triagem de testes do pezinho de 52 
municípios da região.       PÁGINA 05

Município é polo de 
excelência na coleta 
do teste do pezinho



Anegação coletiva 
é um fenômeno 
social de massa. 

Ela ocorre quando gru-
pos sociais capturam 
uma ideia (que pode 
ser algo produzido pela 
ciência) e a transforma em uma 
ideologia. Uso o termo aqui na 
concepção neutra, ou seja, a vi-
são de mundo de um indivíduo 
ou grupo social como orienta-
ção para as suas ações sociais 
e políticas. O processo de ne-
gação ocorre quando um ou-
tro grupo social discorda forte-
mente da adoção de um ideário. 
Nesse caso, o grupo discordan-
te entra numa espécie de luto, 
um processo que normalmen-
te se dá em cinco fases (nega-
ção, raiva, depressão, barganha, 
aceitação). Quando ocorre a ne-
gação, a atitude dos grupos so-
ciais é simplesmente ignorar o 
que está acontecendo. Olhando 
da perspectiva atual, era o que 
acontecia lá em 2008, quando os 
cientistas começaram a apontar 
mais seriamente as mudanças 
climáticas como um problema e 
colocarem o ser humano como 
responsável pelos efeitos nega-
tivos que causa.

Na última década e meia, o que 
era negação foi gradativamen-
te se transformando em raiva (a 

segunda fase). Quando is-
so acontece numa mas-
sa, ela procura (e encon-
tra) lideranças e passam a 
atuar politicamente con-
tra o que era, até um pou-
co antes, só negado. No 

caso das mudanças climáticas, 
a raiva de parte da população se 
voltou contra a ciência. Afinal, 
foi ela que produziu o raciocínio 
incômodo que nós somos os res-
ponsáveis pelo que pode se tor-
nar apocalíptico.

Por vários anos, a negação 
funcionou parcialmente, mas 
o peso da ciência ainda foi sufi-
ciente para manter parte da po-
pulação num estado de negação 
e outra parte bem maior no ca-
minho da aceitação. Foi assim 
até que algumas lideranças es-
colhidas pelo grupo negacionis-
ta que já passava à raiva, assu-
miram o poder em pontos es-
tratégicos do planeta. A raiva, 
neste caso, iniciou um proces-
so de desmonte e ataque feroz à 
ciência, causando o desmante-
lamento sistemático do finan-
ciamento à pesquisa nos níveis 
federal e estadual.

Isto persiste até hoje, com 
ameaças de cortes de até à Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de São Paulo (Fapesp), 
exemplo de sucesso estrondoso 

da produção e aplicação da ciên-
cia para o bem-estar dos brasi-
leiros. Além do ataque ao finan-
ciamento o Brasil repetiu o ocor-
rido na década de 1980 (era Rea-
gan) iniciando um desmonte de 
um sistema legislativo de pro-
teção ambiental. Esse é o caso 
da “flexibilização” da legislação 
aplicada no próprio Estado do 
Rio Grande do Sul, que agora faz 
parte da responsabilidade pe-
la incapacidade de resposta ao 
evento extremo de maio de 2024.

Como a terceira lei de New-
ton (a da ação e reação) não po-
de ser revogada pelos negacio-
nistas raivosos, as reações gera-
ram consequências: furacão Ca-
trina, deslizamentos Petrópolis 
e São Sebastião e agora a mega 
enchente todo o Estado do Rio 
Grande do Sul.

O fenômeno que vimos acon-
tecer no Estado do Rio Grande 
do Sul no Brasil está entre os 
eventos extremos mais amplos 
e poderosos que podem ser atri-
buídos em grande parte às mu-
danças climáticas. Este evento 
foi tão intenso que mesmo que 
tivéssemos pulado a parte da 
história dos negacionistas rai-
vosos e tivéssemos organizado 
tudo para a chegada das chuvas, 
ainda não seria possível evitar 
o que aconteceu. Isto quer di-

zer que devemos então acredi-
tar que não há mais o que fazer? 
A resposta é um redondo NÃO!

Temos bons exemplos no 
mundo de preparação que ame-
nizam os impactos de eventos 
desse porte. Notadamente ter-
remotos, que não têm nada a 
ver com as mudanças climáti-
cas, mas têm a ver com a resi-
liência de populações a eventos 
de porte cataclísmico. O Japão, 
o Chile e a Califórnia são bons 
exemplos. O problema no Bra-
sil é que ao desmontar os planos 
e legislações que levamos anos 
para construir, atrasamos em 
muito tempo (talvez décadas) 
o momento de chegarmos num 
nível comparável aos exemplos 
que dei acima.

Ainda restam alguns negacio-
nistas raivosos que se dão ao luxo 
de produzir notícias falsas e atra-
palhar o trabalho não ideológico 
nem político que está sendo feito 
para acudir o Rio Grande do Sul. 
Mas talvez em 2024 a conscienti-
zação do perigo dos eventos cli-
máticos extremos que nós mes-
mos estamos induzindo no pla-
neta nos leve a refletir melhor e 
passar diretamente para a acei-
tação, que é o melhor lugar para 
estarmos se quisermos evitar as 
mortes e destruição que afeta-
rão esta e as próximas gerações.

Omundo tem acompanhado tudo o que está acontecendo em 
446 cidades do Rio Grande do Sul: a intensidade das chu-
vas, o transbordamento de rios e lagos, problemas estru-

turais e, inclusive, um abalo de terra na Serra Gaúcha. Este even-
to é o maior do país em número de atingidos nos últimos 10 anos. 
Ao todo, são mais de dois milhões de pessoas sofrendo com as en-
chentes que alcançaram praticamente 90% do estado e mais de 
615 mil pessoas desabrigadas ou desalojadas.

Por que choveu tanto?
A Geografia pode explicar. Segundo o professor Sebastian Fuen-

tes, que ensina a disciplina para alunos do Curso Pré-Vestibular 
Oficina do Estudante, o que aconteceu no Rio Grande do Sul foi 
uma confluência de fatores atmosféricos naturais potencializados 
pelo aquecimento global.

Para começo de conversa, a região do Rio Grande do Sul, en-
tre o final de abril e o começo de maio, registra uma média de 
pluviosidade interessante; ou seja, é normal chover nessa região, 
só não tanto quanto choveu. “Essa é a 
parte importante: na verdade, o proble-
ma não é a chuva, mas sim o excesso de 
chuva. O primeiro fator que ajuda a ex-
plicar isso é que estamos em um ano de 
El Niño, que, em 2024, foi um ano de Su-
per El Niño, um fenômeno anormal, mas 
natural, que tem como consequência di-
reta um aumento na pluviosidade das re-
giões Sul e Sudeste.”

O professor explicou que, em segundo 
lugar, temos, de forma natural, os rios voadores - canais de umi-
dade que vêm do Oceano Atlântico, vão à Amazônia, onde são re-
carregados devido à grande evapotranspiração das plantas, são di-
recionados pela Cordilheira dos Andes e levados para as regiões 
Centro-Oeste, Sudeste e Sul do país. Toda essa umidade deveria se 
espalhar por essas áreas, mas não foi isso que aconteceu.

“Na região Sudeste, inclusive em Campinas, já há várias sema-
nas, estamos passando por um período muito seco. O motivo é que 
está instalada aqui sobre nós uma zona de alta pressão, que al-
guns chamam de bloqueio atmosférico, que impede a entrada de 
umidade e frentes frias na nossa região. Por isso, está bastante se-
co e, ao mesmo tempo, bastante quente,” acrescentou o professor.

Ele explicou que isso fez com que os rios voadores, em vez de se 
espalharem pela região Centro-Oeste e Sudeste, se concentrassem 
na região Sul. Além disso, uma frente fria chegou, esfriando o va-
por de água e provocando a chuva.

Sebastian conclui todo esse raciocínio lembrando que, saben-
do que esses acontecimentos irão se repetir futuramente, é preci-
so que o Brasil crie estruturas resilientes para minimizar os im-
pactos humanos e estruturais, assim como já existem em cidades 

norte-americanas, europeias, asiáticas, entre outras.

quais doenças Podem atingir as Pessoas?
As consequências do evento climático envolvem a saúde públi-

ca e podem acarretar uma crise sanitária. Afinal, as águas conta-
minadas e outros percalços podem causar uma série de doenças.

“As questões de saúde envolvendo um evento climático extremo 
como este superam as barreiras de vírus, bactérias, fungos e pro-
tozoários,” disse Luís Felipe Tuon, professor de Biologia do Colé-
gio Oficina do Estudante.

Ele alerta que o cuidado precisa ser intensificado tanto para hu-
manos quanto para animais domésticos, como cães e gatos que fo-
ram expostos. “Nos animais, além da raiva, leptospirose, leishma-
niose e tosse dos canis (gripe canina), é fundamental que cada tu-
tor, ao perceber qualquer sintoma, procure um médico veteriná-
rio e verifique se todo o ciclo vacinal foi realizado.”

Tuon explicou que, no caso das pessoas, inicialmente, podem 
aparecer sintomas gastrointestinais, dermatológicos, de desidra-

tação, desnutrição, leptospirose, Hepati-
te A, Covid-19, Influenza A (gripe) e, ain-
da, Dengue, que já registra um número 
elevado de casos em todo o Brasil. “Téta-
no, Hepatite A, Febre Tifoide (Salmonela 
enterica), Febre Amarela, Zika e Chikun-
gunya também podem aparecer. É preci-
so tomar o máximo de cuidado para di-
minuir a incidência de traumas e fratu-
ras e, também, para não se expor a obje-
tos perfurocortantes, que podem trans-

mitir a bactéria do tétano, e a mordidas de animais não vacinados 
e contaminados pela raiva.”

Quem precisa de medicamentos para controlar diabetes e hi-
pertensão precisa se atentar, afinal, sem o devido cuidado, essas 
enfermidades podem descompensar e gerar as mais diversas con-
sequências, como quadros agudos de infarto e acidente vascular 
cerebral (AVC).

É importante ressaltar que a própria situação de extremo estres-
se que as pessoas estão vivendo e a dificuldade de se alimentar de 
maneira saudável, por razões óbvias, são fatores que prejudicam 
intensamente o nosso sistema imunológico, facilitando o desen-
volvimento de parasitas oportunistas no nosso corpo.

Luís Felipe alerta para duas situações: utilização de remédios 
sem indicação médica e manter as vacinas em dia. “Não se deve 
ingerir medicamentos, principalmente antibióticos e anti-inflama-
tórios, sem prescrição médica, pois cada agente patogênico, bem 
como cada ser humano, responde de maneira diferente aos medi-
camentos. Procurar o médico é sempre a melhor alternativa” e fi-
nalizou lembrando que todos, crianças, adultos e idosos, devem 
ter o ciclo vacinal completo para evitar doenças.
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causas e consequências para a saúde pública
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Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 17 o    l    máxima 33o

O negacionismo raivoso e a aceitação da 
ciência das mudanças climáticas (parte 02)
marcos Buckeridge  é professor do Instituto de Biociências da USP/Jornal da USP

“Na região Sudeste, 
inclusive em Campinas, 

já há várias semanas, 
estamos passando por 

um período muito seco”
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BRK leva conhecimento sobre 
saneamento básico para mais 
de 400 pessoas em Sumaré
Ações socioambientais da concessionária impactaram crianças, jovens e adultos da cidade

No mês de abril, a BRK, 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré, reali-
zou ações socioambientais 
no município com o obje-
tivo de levar conhecimen-
to sobre saneamento para 
a população. No total, 407 
pessoas, entre crianças, jo-
vens e adultos, participa-
ram dos projetos.

Uma dessas atividades é 
o programa Olho Vivo, que 
promove a destinação cor-
reta do óleo de cozinha usa-
do, evitando danos ao meio 
ambiente e contribuindo 
com o bom funcionamen-
to das redes de esgoto.

Um dos pontos onde esse 
descarte incorreto ocorre 
é na rede coletora de esgo-
to – responsável por trans-
portar o efluente da resi-
dência dos clientes para as 
ETE’s (Estações de Trata-
mento de Esgoto) para ser 
tratado e, depois, devolvi-

do limpo ao meio ambien-
te. Ao ser despejado incor-
retamente nas redes cole-
toras, o óleo se solidifica, 
obstruindo as tubulações 
e causando extravasamen-
tos de esgoto. O resultado 
impacta não só o meio am-
biente, mas também a saú-
de dos moradores.

Por isso, por meio do 
programa Olho Vivo, a 
BRK fomenta a educação 
ambiental na comunidade, 
com palestras em escolas 
e a implantação de novos 
pontos de coleta do pro-
duto usado. A ideia é dis-
seminar informações so-
bre o uso das tubulações 
de esgoto e a importância 
da correta destinação do 
óleo de cozinha.

A partir desta quarta-
-feira (22), a concessioná-
ria inicia um calendário de 
palestras de sensibilização 
sobre o tema em escolas es-
taduais de Sumaré, tornan-
do essas instituições de en-
sino também um ponto de 
coleta de óleo.

cados com crachás visitam 
os clientes em seus imó-
veis, estabelecendo um ca-
nal direto de diálogo.

AgRIcUlTURA URbAnA
No período de 9 a 12 

de abril, a concessionária 
realizou a ação Agricultu-
ra Urbana, para estimular 
o plantio e o contato com 
produtos agrícolas a par-
tir de hortas residenciais 
ou comunitárias.

A proposta da ação foi in-
centivar o consumo de pro-
dutos de qualidade nutri-
cional e, assim, ajudar na 
melhora da saúde das pes-
soas envolvidas, diminuin-
do os custos no orçamento 
familiar e garantindo um 
processo sustentável.

Estas iniciativas fazem 
parte do cronograma de 
ações do Projeto Técnico 
Socioambiental que a BRK 
executa na cidade.

AgEndAMEnTo 
dE pAlEsTRAs
Palestras sobre o siste-

ma de abastecimento de 
água e/ou esgotamento 
sanitário podem ser rea-
lizadas em instituições 
de ensino público/priva-
do, empresas, entidades 
e associações do municí-
pio que tiverem interesse, 
seja de maneira online ou 
presencial.

Os interessados podem 
solicitar o agendamento 
enviando um e-mail pa-
ra: sustentabrisp@brkam-
biental.com.br.   

Agricultura urbana estimula plantio e contato com produtos 
agrícolas a partir de hortas residenciais ou comunitárias

divulgação
da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

plAnTão socIAl ITInERAnTE
Em abril, o Plantão So-

cial Itinerante impactou 
382 sumareenses dos bair-
ros Jardim Lucélia e Mon-
te Santo. O principal obje-

tivo do programa é aproxi-
mar a empresa da popula-
ção, levando informações 
sobre obras em andamen-
to e conhecimentos sobre 
os serviços prestados pela 

BRK, buscando ampliar a 
percepção dos moradores 
em relação a esses serviços. 

Nessa ação, represen-
tantes da concessionária 
uniformizados e identifi-

A Câmara de Suma-
ré aprovou o projeto de lei 
que cria a ‘Semana Escolar 
de Conscientização’ com 
a finalidade de incentivar 
ações destinadas à limpeza, 
manutenção e conservação 
do ambiente escolar pelos 
alunos. A medida é inspi-
rada em um hábito do Ja-
pão conhecido como osou-
ji jikan, que significa ‘ho-
ra da limpeza’. Na prática, 
os alunos periodicamente 
se reúnem, sob observação 
de um adulto, para limpar 
a sala de aula, com vassou-
ras, rodos e panos úmidos. 
A proposta de autoria do ve-
reador Tião Correa (PSDB) 
foi aprovada com 18 votos 
favoráveis e um contrário, 
durante a sessão ordinária 
desta terça-feira (21). O tex-
to agora segue para sanção 
do Executivo.

Caso o texto do projeto 
de lei seja sancionado pelo 
prefeito Luiz Dalben (PSD), 
a ‘Semana Escolar de Cons-
cientização’ será realizada 
em datas definidas a cargo 

de cada entidade escolar. 
As atividades a serem rea-
lizadas deverão correspon-
der à instrução de cada ano 
escolar e respeitar a capaci-
dade física dos estudantes.

“Esta propositura vi-
sa estimular os alunos a 
manterem limpas as áreas 
comuns da escola, sobre-
tudo as salas de aula. Is-
so porque a promoção de 
atividades que estimulem 
os alunos a cuidar do am-
biente escolar é medida sa-
lutar para formação cívi-
ca do discente como cida-
dão consciente não apenas 
de seus direitos, mas tam-
bém de seus deveres para 
com a sociedade”, defende 
Tião Correa, na justificati-
va do projeto.

O parlamentar destaca 
que o melhor exemplo vem 
do Japão, país com elevado 
IDH (índice de desenvolvi-
mento humano) e com um 
dos melhores sistemas edu-
cacionais do mundo. “Tal 
atividade, além de cons-
cientizar as crianças do de-
ver de bem conservar o am-
biente de estudos, conduz a 
uma dinâmica integração 

Câmara de Sumaré aprova projeto que estimula 
alunos a manter limpas as escolas municipais

Proposta de autoria do vereador Tião Correa (PSDB) 
foi aprovada com 18 votos favoráveis e um contrário 
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entre os colegas de escola, 
promovendo laços de ami-
zade e fomentando o traba-
lho em equipe”, opina.

sEssão
Na sessão, também foi 

aprovado o projeto de lei de 
autoria do presidente Hélio 
Silva (Cidadania), criando 
o parágrafo único ao arti-
go 3º da Lei Municipal nº 
6.213, de 12 de junho de 

2019, que institui Campa-
nha Municipal para Cons-
cientização e Prevenção ao 
HPV. O parágrafo aprovado 
prevê que, entre os eventos 
realizados nas escolas mu-
nicipais e estaduais, a apli-
cação da vacina contra o 
HPV poderá ser oferecida 
de modo a facilitar o aces-
so à proteção, com os devi-
dos protocolos inerentes à 
vacinação, assim como nas 

escolas particulares que a 
requererem.

Os parlamentares ainda 
aprovaram o Substitutivo nº 
1 ao projeto de lei 85/2024, 
de autoria do vereador An-
dre da Farmácia (MDB), que 
dispõe sobre a denomina-
ção do Sistema de Recrea-
ção, confrontante com a 
Rua José Benetazzo, Rua Fi-
lomena Braga Coral e Aveni-
da Rebouças, do loteamen-

to denominado Jardim Al-
vorada, de Praça Pr. Antô-
nio Ferreira Lopes. Também 
foi aprovado o projeto do ve-
reador Pereirinha (Cidada-
nia), que cria a “Semana da 
Yoga” em Sumaré.

Em regime de urgência, 
foram aprovados três pro-
jetos de autoria do prefei-
to Luiz Dalben. Os projetos 
98/2024 e 99/2024 dispõem 
sobre autorização ao Execu-
tivo municipal para promo-
ver a abertura de crédito adi-
cional suplementar no orça-
mento vigente nos valores de 
R$812.659,20 e R$402 mil, 
respectivamente. Já o pro-
jeto 100/2024 inclui a Tabe-
la II no Art. 13 da Lei Munici-
pal nº 6.790, de 1º de abril de 
2022, que trata da estrutura 
administrativa municipal e 
do funcionalismo.

Os vereadores também 
aprovaram 16 requerimen-
tos, sendo que 15 deles con-
cedem honrarias a serem 
entregues pela Câmara em 
junho. Já o requerimento 
45/2024, de autoria do ve-
reador Willian Souza (PT), 
prorroga a CPI da BRK por 
mais 150 dias.
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Após reforma da emergência, começa 
recuperação do corredor principal do 
Hospital Municipal de Nova Odessa

Na semana passada, os 
jovens inscritos no SCFV 
(Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Víncu-
los) do Cras (Centro de Re-
ferência de Assistência So-
cial) da Prefeitura de No-
va Odessa participaram de 
uma experiência muito en-
riquecedora, em comemo-
ração à abolição da escra-
vatura. Eles participaram 
de uma contação de his-
tórias e de uma oficina, na 
qual confeccionaram uma 
boneca Abayomi, uma per-
sonagem emblemática da 
cultura africana.

O conto africano apre-
sentado pela assistente 
de biblioteca Elaine Do-

nadel lembrou aos jovens 
um marco histórico im-
portante: o dia da aboli-
ção da escravatura no Bra-
sil, em 13 de maio de 1888, 
por meio da promulgação 
da Lei Áurea. Esta inicia-
tiva visa resgatar e preser-
var a riqueza cultural dos 
povos africanos e também 
promover reflexões sobre 
a história e a luta dos afro-
descendentes.

Para Elaine, a of ici-
na tem uma importância 
histórica muito importan-
te. “Quero parabenizar to-
dos os jovens que se empe-
nharam muito na criação 
de suas bonecas Abayomi. 
Além de ser uma oficina de 
criação divertida, os ins-
critos do Cras puderam de-
monstrar todas as suas ha-

Jovens do Cras participam de atividade em
comemoração à abolição da escravatura

Usuários do Cras de Nova Odessa participaram de contação de histórias e oficina

divulgação

13 De Maio

O Departamento de TI 
(Tecnologia da Informação) 
da Prefeitura de Nova Odes-
sa informou nesta terça-fei-
ra (21) que, devido a proble-
mas técnicos não previstos, 
os serviços online ofereci-
dos no portal do município 
(www.novaodessa.sp.gov.
br) estão indisponíveis por 
tempo indeterminado.

Entre os serviços afe-
tados estão a consulta de 
protocolo, acesso a infor-
mação e transparência, 
consulta de tributos mu-
nicipais, emissão de nota 
fiscal eletrônica, emissão 
de certidões, segunda via 
de IPTU e a consulta de 
sepulturas.

A prefeitura informou 
que a equipe técnica está 
trabalhando desde o iní-
cio da manhã desta terça-

-feira para restabelecer o 
funcionamento dos servi-
ços ‘o mais rapidamente 
possível’. “A administra-
ção municipal reconhece 
a importância desses ser-
viços para os contribuin-
tes e lamenta os transtor-
nos causados pela indispo-
nibilidade temporária”, in-
formou em nota. 

A Prefeitura de Nova 
Odessa está empenha-
da em resolver a situação 

com urgência e reforça 
que mais informações se-
rão divulgadas nos canais 
oficiais assim que estive-
rem disponíveis.

Os cidadãos são acon-
selhados a acompanhar as 
atualizações através dos 
meios de comunicação ofi-
ciais da Prefeitura para ob-
terem informações mais 
detalhadas sobre o pro-
gresso dos reparos e a re-
tomada dos serviços.

Serviços online da Prefeitura de Nova 
Odessa apresentam indisponibilidade

Problemas técnicos afetaram portal do município

teMpo inDeterMinaDo
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Investimento da prefeitura nas 
reformas e recuperação do hospital 
municipal deve somar cerca de R$3 
milhões ao final de todo o trabalho

A Saúde de Nova Odes-
sa finalizou mais uma fa-
se do processo de reforma 
e modernização do HMNO 
(Hospital e Maternidade 
Municipal Dr. Acílio Car-
reon Garcia). Desta vez, a 
reforma da emergência do 
pronto-socorro do comple-
xo hospitalar foi finalizada.

A etapa seguinte, já ini-
ciada, é a reforma do cor-
redor principal, que liga as 
alas que ficam na “fren-
te” do hospital (incluin-
do recepção, emergência, 
pediatria, centro cirúrgi-
co e maternidade) às alas 
que ficam na outra parte 
do complexo, que inclui a 
sala de medicação, clínica 
médica, pediatria provisó-
ria, refeitório, salas de des-
canso da equipe, lavande-
ria, além do acesso interno 
à nova UTI.

A secretária de Saúde, 
Adriana Welsch, pede a 
compreensão dos pacien-

tes e acompanhantes que 
passam pelo hospital, em 
função da redução do es-
paço utilizável (e, conse-
quentemente, do aumento 
da ‘sensação de lotação’) da 
recepção e pronto-socorro 
durante as reformas. Prin-
cipalmente nos horários de 
pico da manhã e da noite, 
que coincidem com os ho-
rários de visitação aos pa-
cientes da internação, re-
formada há dois anos.

O atendimento para 
crianças e adolescentes 
ainda continua em uma 
recepção específica atrás 
do hospital municipal. Os 
atendimentos pediátricos 
devem ser encaminhados 
para a rua Waldemar Ig-
nowski, atrás do complexo, 
enquanto os adultos e ido-
sos continuam a ser atendi-
dos na recepção principal, 
na rua Aristides Bassora.

O investimento da Pre-
feitura nas reformas e recu-
peração do HMNO deve so-
mar cerca de R$3 milhões 
ao final de todo o trabalho.

oUtras MeLHorias
O prédio do HMNO tem 

cerca de 30 anos de uso, 
mas jamais havia passado 
por reformas estruturan-
tes. Etapas anteriores desse 
processo de modernização 
gradual iniciado em 2021 
incluíram as reformas da 
Clínica Médica (a “Ala de 
Internação” do Hospital), 
da Central de Ambulâncias 
192 (incluindo a troca das 
cinco ambulâncias por veí-
culos novinhos) e do 1º pi-

so do Ambulatório de Es-
pecialidades.

Mais recentemente, foi 
reformada a recepção e 
a fachada (com a cons-
trução da alça de acesso 
e área de transbordo de 
pacientes) e feita a insta-
lação da fazenda de gera-
ção de energia fotovoltaica 
(solar) do complexo.

Em março deste ano, foi 
concluída a troca e moder-
nização de toda a rede elé-
trica do complexo. Assim, 

a rede elétrica finalmente 
tem capacidade para aten-
der à nova UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva) e tam-
bém permitir a ligação dos 
cerca de 30 aparelhos de ar-
-condicionado ao mesmo 
tempo – o que não era pos-
sível até então.

Todo o telhado do hospi-
tal, com cerca de dois mil 
metros quadrados e mais 
de 30 anos, está sendo gra-
dativamente trocado, o que 
deve resolver se vez os his-

tóricos problemas de gotei-
ras no interior de pratica-
mente todo o complexo.

Por fim, há a obra da no-
va UTI, em fase final de 
montagem e instalação 
dos equipamentos, mó-
veis hospitalares e plane-
jados, bem como dos diver-
sos sistemas essenciais ao 
seu pleno funcionamento 
– incluindo as redes de cli-
matização, de exaustão, de 
gases hospitalares e de TI 
(Informática), entre outros.

divulgação
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Município pede 
compreensão 
dos pacientes e 
acompanhantes 
que passam pelo 
hospital durante 
as obras
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bilidades e conhecer um 
pouco mais sobre a cultu-
ra africana”, declarou.

A atividade proporcio-
nou uma oportunidade 
única para os usuários do 
Cras aprenderem de for-
ma lúdica sobre a trajetó-
ria dos povos afrodescen-
dentes. A confecção da bo-
neca Abayomi teve como 
objetivo fazer com que os 
jovens se aprofundassem 
cada vez mais na cultura 
africana e na história des-
sa comunidade.

Esta visita cultural foi 
viabilizada por meio de 
uma parceria entre o Cen-
tro de Referência de Assis-
tência Social e a Biblioteca 
Municipal. Como parte da 
parceria, a Biblioteca abri-
rá suas portas para receber 
os usuários, uma vez por 
mês, oferecendo não ape-
nas leituras temáticas, mas 
também palestras e ativi-
dades que enriqueçam o 
repertório cultural e pro-
movam a inclusão social.
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Hortolândia é selecionada para 
participar de projeto sobre 
Atrofia Muscular Espinhal

A partir da próxima ter-
ça-feira (28), a Prefeitura de 
Hortolândia vai estar em 
uma casa nova, o “Palácio 
dos Migrantes Paço Muni-
cipal Prefeito Ângelo Augus-
to Perugini”, no Jardim Novo 
Ângulo. Durante o processo 
de transferência para a no-
va sede do Executivo, have-
rá mudanças no sistema de 
atendimento ao contribuinte.

Como o atendimento pre-
sencial estará suspenso en-
tre os dias 27 de maio a 7 de 
junho, o atendimento ao 
munícipe será feito exclu-
sivamente de maneira re-
mota, por telefone ou pela 
internet. Segundo a Secre-
taria de Finanças, o contri-
buinte poderá fazer conta-
to, nos dias úteis, das 8h às 
17h, pelo telefone (19) 3965-
1400, nos ramais 7259, 7262, 
7267, 7268 e 7270 (em casos 
de segunda via) ou, acessar 

o serviço “Hortolândia Fá-
cil”, hospedado no site ofi-
cial da prefeitura. 

Para tanto, basta cli-
car em um destes links: 
https://facil.hortolandia.
sp.gov.br/login ou htt-
ps://servicos.hortolandia.
sp.gov.br/carta-de-servi-
cos/financas/financas/.

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Finanças, ha-
verá servidores aptos a aten-
der remotamente casos ex-
cepcionais, como os de ITBI 

(Imposto sobre Transferên-
cia de Bens Imóveis) e acor-
do. O contato será via e-mail 
itbi@hortolandia.sp.gpv.br 
(para dúvidas sobre o ITBI) 
e pelo telefone (19) 99288-
8400 (WhatsApp) (para dú-
vidas sobre acordos).

A suspensão temporária 
do atendimento está pre-
vista no Decreto de nº 5.417, 
de 13/05/2024, publicado 
na edição 2156 do Diário 
Oficial Eletrônico do Muni-
cípio, no dia 14 de maio. De 

acordo com o documento, 
o expediente administrati-
vo dos servidores públicos 
municipais será mantido e 
os serviços públicos previa-
mente agendados poderão 
ser  atendidos, a critério de 
cada Secretaria Municipal.

O Novo Paço Municipal 
de Hortolândia está loca-
lizado na região do Jd. No-
vo Ângulo, próximo à Pon-
te da Esperança (Ponte Es-
taiada) e do Corredor Me-
tropolitano. O prédio terá 

estrutura ampla e moder-
na, com uma área de 60 mil 
metros quadrados, com 
jardins e cisternas para ar-
mazenamento da água de 
chuva. Um dos destaques é 
a instalação de uma usina 
de energia fotovoltaica so-
bre o estacionamento. 

O evento de inauguração 
do Novo Paço, marcado pa-
ra o dia 28 de maio, às 10h, 
faz parte do calendário dos 
33 anos de aniversário de 
Hortolândia.

Prefeitura de Hortolândia define atendimento ao 
contribuinte entre os dias 27 de maio a 7 de junho
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Município foi escolhido por ser considerado polo de excelência na coleta do Teste do Pezinho

A rede pública de saúde 
de Hortolândia conquista 
mais um reconhecimento 
importante por sua exce-
lência técnica. O município 
foi selecionado para parti-
cipar de um projeto sobre a 
AME (Atrofia Muscular Es-
pinhal). A cidade foi esco-
lhida por ser considerada 
polo de excelência na cole-
ta do teste do pezinho. Es-
se exame detecta precoce-
mente várias doenças em 
bebês, entre elas a AME. A 
escolha de Hortolândia foi 
feita pelo Cipoi (Centro In-
tegrado de Pesquisas On-
cohematológicas na In-
fância), órgão da Unicamp 
(Universidade Estadual de 
Campinas), que faz a tria-
gem de testes do pezinho 
de 52 municípios da região. 

O projeto sobre a AME é 
promovido pela OSC (Orga-
nização da Sociedade Civil) 
Instituto Jô Clemente. Ou-
tros dois municípios tam-
bém foram selecionados 
para participar do projeto, 
junto com Hortolândia.

A técnica de enferma-
gem, Viviane Santana, 
uma das coordenadoras da 
Linha de Cuidado Materno 
Infantil do Hospital Muni-
cipal Mario Covas, desta-
ca que as equipes de saú-
de do município realizam 
um trabalho de alta quali-
dade técnica na coleta dos 
testes do pezinho, de acor-
do com os protocolos pre-
conizados pelas autorida-
des sanitárias.

Além de evidenciar o 
bom trabalho dos profis-
sionais de saúde do muni-
cípio, o projeto vai bene-
ficiar a população. A par-
tir da triagem dos testes 
do pezinho pelo Cipoi, os 
bebês que testarem posi-
tivo para AME vão rece-
ber tratamento e acom-
panhamento pelo Insti-
tuto Jô Clemente, loca-
lizado na cidade de São 
Paulo. Segundo a técni-
ca de enfermagem, a OSC 
custeará as despesas da 
criança com o tratamen-
to e fornecerá o medica-
mento, por meio do Pro-
grama de Alto Custo do 
Ministério da Saúde. As 

informações dos casos de 
cada paciente vão compor 
os estudos sobre a doença 
desenvolvidos pelo ins-
tituto. A participação do 
município no projeto é 
permanente.

De acordo com a Vivia-
ne, a AME é uma doença 
degenerativa, que é pas-
sada pelos pais e afeta a 
capacidade do organis-
mo humano em produzir 
um tipo de proteína que 
alimenta os neurônios 
que possibilitam a pes-
soa a fazer movimentos 
importantes como respi-
rar, engolir, segurar a ca-
beça e locomoção. Segun-
do informações do Minis-
tério da Saúde, a AME é 
uma doença rara. De ca-
da 100.000 pessoas, 65 po-
dem vir a desenvolver a 
doença, que não tem cura.

“A pessoa acometida 
pela AME vive acamada. 
Mas, se a doença é detec-
tada precocemente, o pa-
ciente pode ter melhor 
qualidade de vida com a 
medicação que é prescri-
ta no tratamento”, explica 
a técnica de enfermagem. 
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A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou, em 
sessão desta segunda-feira 
(20), o projeto de resolução 
da Mesa Diretora, instituin-
do a Escola do Legislativo. 
O novo órgão, subordinado 
à Mesa Diretora, tem como 
missão oferecer programas 
de capacitação, treinamen-
to e desenvolvimento pro-
fissional, além de instruir a 
população sobre o funcio-
namento e as atividades do 
Poder Legislativo.

A Escola do Legislativo vi-
sa promover a integração da 
Câmara com a sociedade ci-
vil organizada, oferecendo 

suporte conceitual, capacita-
ção e treinamento para par-
lamentares e servidores, fo-
cando na elaboração de leis, 
estudos sobre matérias orça-
mentárias, finanças públi-
cas e no exercício do poder 
de fiscalização. Além disso, 
a escola propicia aos servi-
dores de qualquer nível de 
escolaridade a oportunida-
de de complementar seu de-
senvolvimento profissional, 
qualificando-os nas ativida-
des de suporte técnico-ad-
ministrativo e ampliando 
sua formação em assuntos 
de interesse do município.

A instituição também vai 
estimular a pesquisa técni-
co-acadêmica em coope-
ração com outras institui-

ções de ensino e integrará 
convênios com diversas en-
tidades, como Senado Fe-
deral, Câmara dos Depu-
tados, Assembleias Legis-
lativas, Tribunais de Con-
tas, Ministério Público e 
universidades. Esses con-
vênios permitirão a realiza-
ção de treinamentos à dis-
tância e cursos de capaci-
tação técnica e acadêmica.

Incentivar a realização 
de projetos sobre a histó-
ria política da Câmara e or-
ganizar eventos culturais 
são outras metas da Esco-
la do Legislativo, que tam-
bém promoverá a capacita-
ção do cidadão e da comu-
nidade em temas relacio-
nados ao Poder Legislati-

vo e à Administração Pú-
blica, incentivando a par-
ticipação popular.

A Escola do Legislativo 
desenvolverá atividades 
de treinamento e adapta-
ção para novos servido-
res em estágio probatório 
e oferecerá conhecimentos 
adicionais necessários ao 
exercício das funções dos 
servidores, considerando 
suas lotações e atribuições. 
Além disso, a escola imple-
mentará programas de ca-
pacitação educacional para 
a cidadania, difusão cultu-
ral, capacitação profissio-
nal, aproximação do Legis-
lativo aos ensinos funda-
mental e médio, parcerias 
com instituições de ensino 

superior e pesquisa, e in-
tercâmbio com outras ca-
sas legislativas.

A escola poderá con-
tar com um corpo docente 
permanente ou temporário, 
composto por membros do 
quadro de pessoal do Legis-
lativo ou não, com habilita-
ção acadêmica ou profissio-
nal. Os docentes devem ter 
capacitação técnica e didá-
tica adequada para o ma-
gistério no âmbito da Esco-
la, visando atender aos seus 
objetivos educacionais.

A criação da Escola do 
Legislativo representa um 
marco importante para a 
Câmara Municipal de Hor-
tolândia, proporcionando 
uma plataforma dedicada 

ao desenvolvimento con-
tínuo dos servidores públi-
cos e ao engajamento cívi-
co dos cidadãos. Esta ini-
ciativa promove uma maior 
compreensão e participa-
ção da população nas ati-
vidades legislativas, con-
tribuindo para uma admi-
nistração pública mais efi-
ciente e transparente.

A Mesa Diretora da Câ-
mara Municipal de Horto-
lândia acredita que a Esco-
la do Legislativo será fun-
damental para o fortaleci-
mento das práticas demo-
cráticas e para a capacita-
ção de servidores e cida-
dãos, refletindo em bene-
fícios duradouros para to-
da a comunidade.

Câmara de Hortolândia institui Escola do Legislativo
PRoJETo APRoVADo 
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TESTE Do PEZInHo
A detecção da AME é fei-

ta pelo teste do pezinho. 
Por meio do programa, o 
município começou neste 
mês a coletar o teste para 
detectar a doença em be-
bês nascidos na materni-
dade do Hospital Munici-
pal Mario Covas. De acor-
do com Viviane Santana, 
por enquanto nenhuma 
criança teve resultado po-
sitivo para a doença. 

O teste do pezinho é 
obrigatório e consiste em 
coletar uma amostra de 
sangue pelo calcanhar do 
bebê. De acordo com Vi-
viane, o teste deve ser feito 
48 horas após o nascimen-
to da criança. “Em Horto-
lândia, o bebê recebe alta 
somente após ter sido feita 
a coleta do teste”, explica a 
técnica, reforçando que o 
teste é importante para a 
detecção precoce de doen-
ças que podem vir a afetar 
o desenvolvimento e a saú-
de da criança.

Além da AME, o tes-
te do pezinho detecta ou-
tras seis doenças: deficiên-
cia da biotinidase, doen-
ça falciforme, fenilcetonú-
ria, fibrose cística, hiper-
plasia adrenal congênita e 
hipotireodismo congênito. 
De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, a lei federal 
14.154 de 2021 estabelece 
a ampliação para 50 o nú-
mero de doenças detecta-
das pelo teste do pezinho 
oferecido pelo SUS (Siste-
ma Único de Saúde). Essa 
ampliação será feita de for-
ma escalonada pelo Minis-
tério da Saúde.

Exame detecta 
precocemente 
várias doenças 
em bebês, entre 
elas a AME
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Parlamentares querem explicações do Chefe do Executivo a respeito da fiscalização contra a poluição atmosférica 
no município e sobre tremores percebidos na região do Santa Terezinha após construção de empreendimento

Vereadores de Paulínia 
estão cobrando respostas 
e explicações do prefei-
to Du Cazellato (PL) sobre 
dois graves problemas que 
têm preocupado morado-
res: a emissão de “pó pre-
to” na atmosfera e tremo-
res de terra no bairro San-
ta Terezinha. Os vereado-
res Helder Pereira e Cícero 
Brito protocolaram reque-
rimentos solicitando infor-
mações detalhadas e ações 
imediatas do Executivo pa-
ra mitigar esses problemas.

Helder Pereira apre-
sentou o requerimento 
482/2024, no qual solici-
ta informações ao Executi-
vo, através da Secretaria do 
Meio Ambiente e da Com-
panhia Ambiental do Esta-
do de São Paulo (CETESB), 
sobre as ações de fiscaliza-
ção que estão sendo realiza-
das para combater a emis-
são do chamado “pó preto” 
na atmosfera do município.

O “pó preto” tem sido um 
problema em Paulínia, es-
pecialmente nas áreas pró-

Parlamentares pedem respostas do prefeito de Paulínia sobre problemas de risco

Vereadores questionam Du Cazellato 
sobre poluição e tremores de terra 
causados por ‘obra de condomínio’
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ximas às indústrias. Os mo-
radores relatam a presença 
constante de resíduos que 
se depositam sobre suas ca-
sas e veículos, levantando 
preocupações sobre possí-

veis impactos à saúde.
“Está muito complicado 

esse pó preto que temos 
visto na cidade. Entendo 
que seja poluição e Paulí-
nia já não tem um ar mui-

to bom dependendo da lo-
calidade que você esteja, 
então é preciso realmente 
verificar o que está acon-
tecendo fiscalizar e mul-
tar quem emite esse tipo de 

poluição”, defendeu uma 
moradora identificada co-
mo Cristina Soares.

Paralelamente, o verea-
dor Cícero Brito protocolou 
o requerimento 483/2024, 

exigindo esclarecimentos 
sobre os tremores de ter-
ra que têm sido sentidos 
em várias ruas do bairro 
Santa Terezinha. Morado-
res das ruas Ângelo Varan-
das, Ângela Pigatto Ferro, 
João Atauri e da Avenida 
dos Pioneiros têm relatado 
tremores que começaram a 
ser percebidos após o início 
da construção do Residen-
cial Luiza, próximo ao De 
Lucca Tênis.

Populares relataram 
que os tremores começa-
ram concomitantemen-
te com as atividades de 
construção na área, ge-
rando suspeitas sobre a 
causa desses fenômenos. 
O vereador solicita que o 
Executivo esclareça se a 
Secretaria de Obras tem 
conhecimento da situação 
e qualquer outra informa-
ção relevante para assegu-
rar a segurança no local.

A resposta a esses reque-
rimentos é vista como cru-
cial para tranquilizar os 
munícipes visando a re-
solução de problemas que 
afetam diretamente a vida 
da população.

A quarta etapa do Cam-
peonato San Marino Fuzzy 
Açaí – que será realizada 
neste sábado (25), no Kar-
tódromo Internacional San 
Marino, em Paulínia – vai 
unir a emoção das pistas 
à solidariedade. Pilotos, 
equipes e o público que 
for assistir às corridas po-
derão participar da cam-
panha de arrecadação de 
doações para as vítimas das 
enchentes do Rio Grande 
do Sul, promovida pela di-
reção do kartódromo.

A meta é arrecadar rou-
pas, cobertores, água, ra-
ção para animais, além de 
materiais de limpeza e de 
higiene pessoal. A cam-
panha começou no últi-
mo dia 8 e será encerrada 
no próximo dia 30 de maio. 
Após essa data, a Defesa 
Civil de Paulínia se encar-
regará de coletar os itens e 
fazer a entrega aos atingi-
dos pelas enchentes.

Será também mais uma 
oportunidade para pilotos 
e equipes que vão dispu-
tar o Grupo 3 do Brasilei-
ro de Kart 2024 conhece-
rem a pista e a estrutura 
do Kartódromo San Mari-
no, que foi escolhido pela 
CBA (Confederação Bra-
sileira de Automobilismo) 
para sediar, pela primeira 
vez em sua história, pro-
vas oficiais do calendário 
do kartismo nacional. O 

San Marino será sede do 
59º Campeonato Brasileiro 
de Kart, do 8º Campeona-
to Brasileiro de Kart Rotax 
e do 7º Campeonato Bra-
sileiro de Kart Enduran-
ce. As provas serão reali-
zadas em dezembro deste 
ano, com as finais no dia 7.

ETAPA
As provas da quarta eta-

pa do Campeonato San 
Marino Fuzzy Açaí come-
çarão no sábado às 9h55, 
com as categorias Mirim/
Cadete, e as demais cor-
ridas na sequência. A en-
trada e o estacionamento 
são gratuitos para o públi-
co acompanhar as disputas 
no kartódromo, que conta 
com restaurante e ampla 
varanda panorâmica.

Estão em disputa as ca-
tegorias Mirim, Cadete, F4 
Sprinter, F4 Graduados, F4 
Sênior, F4 Super Sênior, 
F4 Master, Iame X30 Gra-
duados, Iame X30 Sênior 
e Shifter. Os treinos ofi-
ciais acontecem na sexta-
-feira (24/05), a partir das 
14h30. Todas as provas se-
rão transmitidas ao vivo 
pelo canal do San Marino 
no YouTube (https://www.
youtube.com/@SanMari-
noKartOficial).

Única competição oficial 
do interior do Estado, com 
chancela e supervisão da 
Fasp (Federação de Auto-
mobilismo de São Paulo), 
o Campeonato San Marino 
Fuzzy Açaí tem nove eta-
pas, divididas em dois tur-
nos. A grande final será no 

dia 30 de novembro, com 
pontuação dobrada.

O campeonato ofere-
ce mais de R$200 mil em 
prêmios a pilotos e equi-
pes, por meio de sorteios 
de karts zero completos, 
pinturas personalizadas 
de capacetes, entre outros. 
Os cinco primeiros coloca-
dos, mais o pole position de 
cada categoria, também re-
cebem troféus exclusivos.

A competição conta com 
ampla estrutura profissio-
nal, com supervisão, visto-
ria e diretores de prova fe-
derados, motores RBC la-
crados e sorteados, fisca-
lização de pneus, combus-
tível e balança, transmis-
são ao vivo, cobertura fo-
tográfica e divulgação pa-
ra a imprensa.

Campeonato San Marino Fuzzy Açaí 
será no sábado com arrecadação de 
doações para o Rio Grande do Sul

Pilotos, equipes e público que for assistir às corridas poderão participar da campanha 
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A manhã desta terça-
-feira (21) reuniu os ido-
sos cadastrados no CCMI 
(Centro de Convivência da 
Melhor Idade) Remanso 
com o início da 10ª Gin-
cana da Melhor Idade. O 
evento conta, neste ano, 
com a participação de cer-
ca de 250 idosos. A ginca-
na compõe as atividades 
programadas em celebra-
ção ao aniversário de 33 
anos de Hortolândia.

Evento tradicional or-
ganizado, desde 2013, pe-
lo CCMI do Remanso, a 
Gincana da Melhor Idade 
tem por objetivo promo-
ver uma série de dinâmi-
cas entre os idosos, que são 
divididos em quatro equi-
pes (azul, verde, verme-
lha e amarela). Nesta se-
gunda-feira (21), a 10ª edi-
ção da gincana teve início 
com algumas novidades: o 
acendimento simbólico da 
tocha, o desfile da bandei-
ra de Hortolândia, em co-
memoração ao aniversário 
da cidade, e a realização 
do concurso Miss e Mister 
da Melhor idade. Os idosos 
também participaram do 
desfile da sustentabilida-
de, apresentando roupas 
confeccionadas com ma-
terial reciclável.

A psicóloga e coorde-
nadora do CCMI Reman-
so, Fernanda Fadiga, pa-
rabenizou o envolvimento 
dos idosos na emancipa-
ção e desenvolvimento da 
cidade. “Além de ser orga-

nizada em celebração ao 
aniversário de Hortolân-
dia, a 10ª da Melhor Idade 
também busca reconhecer 
a história e luta dos ido-
sos. Se Hortolândia che-
ga aos 33 anos, isso se de-
ve ao trabalho, luta e dedi-
cação de muitas pessoas, 
principalmente os idosos, 
que vivenciaram cada mo-
mento de crescimento e 
desenvolvimento da nos-
sa cidade”, declarou.

Nesta quarta-feira (22), 
a 10ª Gincana da Melhor 
Idade vai promover uma 
série de dinâmicas como 
forma de avaliar a resis-
tência dos idosos por meio 
de atividades físicas. Na 
quinta-feira (23), a ima-
ginação e criatividade so-
marão pontos durante as 
provas culturais. 

A primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Maria 
dos Anjos, destacou o em-
poderamento dos idosos. 
“Eu acredito no protago-
nismo dos idosos. Quan-
do falamos da melhor ida-
de, falamos sobre expe-
riência. São pessoas que 
vivenciaram a trajetória 
que estamos galgando e 
têm muito a nos ensinar. 
Os idosos do CCMI for-
mam uma família mara-
vilhosa e esta gincana de-
monstra isso, ao promover 
atividades que fazem bem 
para a saúde física e men-
tal. Além de se divertirem 
muito, os idosos também 
ajudam a colher os frutos 
da solidariedade”, comen-
ta Maria dos Anjos.

Idosos de Hortolândia 
iniciam participação na 10ª 
Gincana da Melhor Idade

TRADICIONAL 
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economia processual

Acordo de cooperação técnica 
viabiliza extinção de milhares de 
processos na RMC, prevê TJ-SP

Em uma operação para 
promover a eficiência ener-
gética e melhorar a quali-
dade de vida da população 
de Sumaré, em cerca de um 
mês, 144 ruas, avenidas e es-
paços públicos foram con-
templados com a instala-
ção de lâmpadas de LED, 
um marco significativo no 
progresso urbano da cidade.

As regiões beneficiadas 
são os bairros São Judas, 
Bom Retiro, Parque Ban-
deirantes e parte da área 
central da cidade. As ações 
foram viabilizadas por 
meio de uma PPP (Parce-
ria Público-Privada) firma-
da pelo prefeito Luiz Dal-
ben (PSD) junto ao Consór-
cio Ilumina Sumaré.

to do projeto, ressaltou a im-
portância da iniciativa para 
o desenvolvimento susten-
tável da cidade. “Investir em 
tecnologias mais eficientes 
é fundamental para promo-
ver o crescimento econômi-
co e social de Sumaré. Es-
tamos orgulhosos de fazer 
parte desse momento his-
tórico para nossa cidade”, 
afirmou o deputado.

Eder Dalben, Chefe de ga-
binete, enfatizou os bene-
fícios diretos que a popu-
lação já está colhendo com 
a instalação das lâmpadas 
de LED. “Além da economia 
de energia, as lâmpadas de 
LED oferecem uma ilumi-
nação mais uniforme e de 
melhor qualidade, o que 
contribui para aumentar a 
sensação de segurança nas 
ruas e valorizar os espaços 
públicos”, explicou.

Até o momento, 40% da 
região da Área Cura já foi 
contemplada com as lâm-
padas de LED, enquan-
to 15% da região central já 
desfruta dos benefícios des-

sa modernização. A meta 
é alcançar 100% da cidade 
iluminada com LED até de-
zembro deste ano.

Detalhando os núme-
ros do projeto, estão pre-
vistas 2.862 luminárias na 
região 1 (Jardim Picerno), 
1.899 na região 2 (Nova 
Veneza), 2.149 na região 3 
(Nova Veneza, Villa Flora e 
Parque Manoel Vasconce-
los), 4.827 na região 4 (área 
central), 2.779 na região 5 
(Maria Antonia), 2.878 na 
região 6 (do Residencial 
Real Park ao Jardim Dena-
dai), 1.939 na região 7 (do 
Bom Retiro ao Recanto das 
Árvores), 2.929 na região 8 
(Matão) e 1.051 na região 9 
(área rural).

O prefeito firmou a PPP 
em fevereiro, em um in-
vestimento de mais de R$ 
165 milhões. A PPP redu-
zirá os custos com manu-
tenção para o município, 
bem como obter maior de-
sempenho e durabilidade, 
gerando economia aos co-
fres públicos.

Sumaré já tem 144 vias públicas 
com lâmpadas de LED instaladas

melhor qualidade 

A partir da aprovação do 
requerimento 18/2024, ve-
readores de Monte Mor co-
bram informações da pre-
feitura sobre a emenda im-
positiva destinada à aquisi-
ção de equipamentos para 
a área de fisioterapia.

De autoria do vereador 
Bruno Leite (União), a pro-
positura foi aprovada por 
dez votos favoráveis du-
rante sessão ordinária des-

ta segunda-feira (20). 
O pedido de informações 

se refere à emenda imposi-
tiva ao orçamento de 2023, 
no valor de R$ 115,9 mil, 
indicada por Bruno para a 
compra de ‘equipamento e 
material permanente para 
fisioterapia’.

“As informações reque-
ridas são de extrema rele-
vância não somente para o 
bom desenvolvimento do 
trabalho legislativo e fis-
calizador, como para to-
da população que necessi-

ta de tal informação”, afir-
mou o vereador ao justifi-
car o requerimento. 

quesTÕes
No requerimento é ques-

tionado o valor total desti-
nado à pasta da Saúde atra-
vés de emenda parlamentar 
para aquisição de equipa-
mentos para a fisioterapia. 

O documento também 
pede a relação dos mate-
riais adquiridos (incluindo 
descrição, quantidade, va-
lor unitário e fornecedor), 

Câmara de Monte Mor questiona prefeitura 
sobre verba para equipamentos de fisioterapia

informaçÕes 
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Emenda impositiva 
no valor de  R$ 115,9 
mil foi indicada por 
Bruno para compra 
de equipamentos
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Medida racionaliza e aprimora a cobrança administrativa do crédito fiscal e o fluxo das execuções; 
podem ser extintos processos cujo valor da dívida seja inferior a R$10 mil, seguindo critérios

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal) e 
do CNJ (Conselho Nacional 
de Justiça), ministro Luís 
Roberto Barroso, e o pre-
sidente do TJ-SP (Tribu-
nal de Justiça de São Pau-
lo), desembargador Fer-
nando Torres Garcia, as-
sinaram acordo de coope-
ração técnica envolvendo 
o programa Execução Fis-
cal Eficiente, que viabili-
zará a extinção de milha-
res de processos em cida-
des da Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC) 
ao longo do próximo ano. 
O termo também foi assi-
nado pela Procuradoria Ge-
ral do Estado, pelo Tribunal 
de Contas e por prefeituras.

Execuções fiscais são 
ações judiciais propostas 
pelo Poder Público para 
cobrança de tributos que 
não foram pagos e acaba-
ram inscritos no cadas-

Tribunal de Justiça de São Paulo assinou acordo referente ao programa Execução Fiscal Eficiente
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Nova iluminação vai proporcionar maior segurança e reduzir gastos públicos com energia

divulgação
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administrativa do crédito 
fiscal e o fluxo das execu-
ções. Normativos recen-
temente editados viabili-
zam a extinção de ações 
e, também, as condições 
para novos ajuizamentos.

Podem ser extintos pro-
cessos cujo valor da dívida 
seja inferior a R$ 10 mil, se 
estiverem sem movimen-
tação útil há mais de um 
ano e sem citação do de-
vedor; e sem movimenta-
ção útil há mais de um ano 
e sem bens penhoráveis.

Para novos ajuizamen-
tos de execuções fiscais é 
preciso que o órgão públi-
co tenha realizado a ten-
tativa de cobranças admi-
nistrativas, como o uso do 
protesto; comunicação aos 
serviços de proteção ao 
crédito; anotação em ór-
gãos de registro de bens e 
imóveis; tentativa de con-
ciliação (ou parcelamen-
to da dívida ou ofereci-
mento de desconto); ado-
ção de solução adminis-
trativa (como notificação 
do executado para o pa-
gamento) e indicação de 
bens ou direitos penhorá-
veis do devedor.

Ainda serão utilizados 
métodos mais eficientes 
para a recuperação dos 
créditos, com melhor ges-
tão, uma vez que não bas-
ta transferir a cobrança da 
dívida ao Judiciário. Prefei-
turas que já haviam adota-
do outros tipos de cobran-
ça, como o protesto, apre-
sentaram aumento signifi-
cativo na arrecadação.

a cópia da licitação realiza-
da pelo município e relató-
rio técnico ou justificativa 
que embasaram a escolha 
dos materiais.

Em discurso no plená-
rio, antes da votação do 
requerimento, Bruno Lei-
te comentou a importância 
da iniciativa. “É uma forma 
de a gente fiscalizar o que 
foi adquirido com aquela 
emenda”, afirmou, citando 
requerimentos elaborados 
pelo seu gabinete, sobre ou-
tras verbas públicas.

Conforme a Lei Orgâni-
ca do Município, o docu-
mento deve ser respondido 
pela prefeitura no prazo de 
15 dias, prorrogáveis pelo 
mesmo período, desde que 
com justificativa expressa.

tro de dívida ativa, como 
IPTU, IPVA, ICMS, ISS e 
multas. Elas consomem a 
maior parte da máquina 
da Justiça.

Em São Paulo, dos 20,4 
milhões de processos em 
andamento, 61% são exe-
cuções fiscais (12,8 mi-
lhões), mas a maior parte 

dessas ações cobra dívidas 
com valores inferiores ao 
próprio custo do proces-
so de execução (R$10 mil, 
de acordo com estudo da 

Fipe) ou os devedores não 
têm bens penhoráveis.

O acordo de cooperação 
tem por objetivo racionali-
zar e aprimorar a cobrança 

Com um olhar voltado 
para o futuro, Luiz Dal-
ben destacou que o com-
promisso da administra-
ção municipal é priorizar 
melhorias como essa para 
os moradores de Sumaré. 

“A modernização da ilumi-
nação pública é uma prio-
ridade para nós. Além de 
proporcionar maior segu-
rança e conforto para a po-
pulação, também contribui 
para a preservação do meio 

ambiente e para a redução 
dos gastos públicos com a 
energia elétrica”, disse.

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania), 
que também acompanha 
de perto o desenvolvimen-
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Mais de 16 mil pessoas 
vivem em áreas de risco 
de desastres ambientais 
na região, diz estudo

A Secretaria de Habitação 
de Hortolândia realiza nes-
ta quinta-feira (23), a entre-
ga de 218 títulos de regula-
rização fundiária aos mo-
radores da Vila da Conquis-
ta. A cerimônia para entrega 
dos documentos acontece às 
19h e terá como palco a Co-
munidade Santa Edwiges, 
localizada na rua Antônio 
da Costa Santos, 355, no Jar-
dim Nova América. O even-
to é aberto à comunidade. 

A entrega dos títulos na 
Vila da Conquista conclui 

um processo de regulariza-
ção fundiária que teve iní-
cio, em 2022, com o cadas-
tramento social de mora-
dores ocupados em núcleos 
irregulares. Desde então, 
equipes multidisciplina-
res da prefeitura atuaram 
no bairro para realização 
de um estudo urbanístico 
que permitisse definir o pe-
rímetro urbano e a planta 
planialtimétrica. O proces-
so de regularização na Vila 
da Conquista incluiu, ain-
da, medidas nos âmbitos 
ambientais e jurídicos. A 
regularização fundiária no 
bairro foi realizada em par-

ceria com o Governo do Es-
tado de São Paulo por meio 
do programa habitacional 
“Cidade Legal”.

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Republi-
canos), relembra a insta-
lação das primeiras mora-
dias no bairro. “Há mais de 
20 anos, eu acompanhei o 
início da ocupação na re-
gião da Vila da Conquista 
e, agora, como prefeito, fi-
co realizado por fazer par-
te da regularização fundiá-
ria. A escritura nas mãos, 
além de dar dignidade aos 
moradores, trará maior se-
gurança jurídica para todas 

Hortolândia entrega títulos de regularização 
fundiária aos moradores da Vila da Conquista

EscriTurA NAs MãOs

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Hortolândia, Monte Mor e Sumaré estão entre cidades brasileiras 
com possibilidades de enxurradas, inundações e deslizamentos, segundo 
levantamento da Secretaria Especial de Articulação e Monitoramento 

Um levantamento reali-
zado em abril pela Secre-
taria Especial de Articu-
lação e Monitoramento, li-
gada à Casa Civil da Presi-
dência da República, reve-
la que Hortolândia, Mon-
te Mor e Sumaré estão en-
tre as 1.942 cidades brasi-
leiras que possuem áreas 
com risco para desastres 
ambientais, como enxur-
radas, inundações e desli-
zamentos. Esse documen-
to será utilizado pelo Go-
verno Federal para defi-
nir a distribuição de recur-
sos da nova versão do PAC 
(Programa de Aceleração 
do Crescimento), anuncia-
do no dia 8. O “Novo PAC” 
prevê um investimento de 
R$18,3 bilhões e foi divul-
gado em meio às enchentes 
que atingiram o Rio Gran-
de do Sul.

De acordo com o levan-
tamento, Hortolândia e Su-
maré são apontadas como 
áreas de risco para desliza-
mentos, enxurradas e inun-
dações, com Sumaré abri-
gando aproximadamente 
13,9 mil pessoas em áreas 
vulneráveis. Em Monte 
Mor, cerca de 2.780 pessoas 
estão em risco devido a en-
xurradas e inundações.

A Casa Civil da Presi-
dência da República infor-
mou que os critérios para 
a classificação incluíram 
o número de desalojados, 
a recorrência de desastres, 
óbitos ocasionados por es-

ses eventos, além de da-
dos sobre vulnerabilida-
de a inundações e dias de 
chuvas superiores a 50 mm 
nas últimas quatro déca-
das. O documento desta-
ca que “a urbanização rá-
pida e muitas vezes desor-
denada, assim como a se-
gregação sócio-territorial, 
têm levado as populações 
mais carentes a ocuparem 
locais inadequados, sujei-
tos a inundações, desliza-
mentos de terra e outras 
ameaças correlatas”.

No Brasil, 1.942 municí-
pios foram mapeados co-
mo suscetíveis a desastres 
ambientais, representando 
quase 35% do total de mu-
nicípios do país. O estudo 
revelou que as populações 
pobres são as mais afetadas 
por esses desastres. Entre 
1991 e 2022, foram registra-
dos no país 23.611 eventos, 
resultando em 3.890 óbitos 
e 8,2 milhões de desaloja-
dos ou desabrigados devido 
a inundações, enxurradas 
e deslizamentos de terra.

A situação de vulnerabi-
lidade das populações de 
baixa renda, que habitam 
áreas inadequadas, agrava-
-se com a falta de recursos 
para adaptação ou recupe-
ração dos impactos dos de-
sastres, aumentando sua 
exposição aos riscos am-
bientais. As prefeituras das 
três cidades foram procura-
das para comentar o estu-
do, mas não retornaram até 
o fechamento desta edição.sumaré abriga aproximadamente 13,9 mil pessoas em áreas vulneráveis, aponta levantamento
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As condições climáti-
cas anormais registradas 
neste ano têm deixado o 
tempo seco e quente, o que 
pode causar o aumento de 
doenças respiratórias, en-
tre elas a gripe. A melhor 
maneira para se proteger 
contra ela é com a vaci-
na. Por isso, a Secretaria 
de Saúde de Hortolândia 
reforça para a população 
que a campanha de vaci-
nação contra a gripe con-
tinua nas UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde). Até o 
momento, o município já 
imunizou 33.883 pessoas.

A pasta ressalta que a 
campanha termina no dia 

31 deste mês. Por isso, a 
orientação é que os mora-
dores evitem deixar para a 
última hora. Basta ir à UBS 
mais próxima de onde mo-
ra ou de referência. Para re-
ceber a vacina é necessá-
rio apresentar algum docu-
mento com foto e CPF (Ca-
dastro de Pessoas Físicas). 
Na campanha deste ano, 
cada pessoa que recebe a 
vacina é identificada nomi-
nalmente, por meio do CPF, 
no sistema do Ministério da 
Saúde, tal como é feito na 
vacinação contra a covid-19 
e nas vacinas do Calendá-
rio Nacional de Vacinação. 

A coordenadora do Pro-
grama de Imunização da 
Secretaria de Saúde, Ana 
Paula Fernandes, alerta 

que a cobertura vacinal de 
crianças de seis meses a 
menores de seis anos, ges-
tantes, puérperas e idosos 
acima de 60 anos está bai-
xa. A meta é vacinar 90% 
das pessoas desses públi-
cos, que são quatro dos pú-
blicos prioritários da cam-
panha deste ano. De acordo 
com a Secretaria de Saúde, 
a cobertura vacinal desses 
grupos prioritários em Hor-
tolândia é de 39%, número 
que é maior que a cober-
tura vacinal do Estado de 
São Paulo e do Brasil, am-
bos de 33%.

Ana Paula Fernandes re-
força que é importante es-
ses públicos se imuniza-
rem contra a gripe antes 
de o inverno chegar, quan-

do há aumento de casos da 
doença. Em razão de sua 
condição, crianças, ges-
tantes, puérperas e idosos 
são mais suscetíveis a con-
trair a doença. A coordena-
dora destaca que a vacina 
é importante porque pro-
tege contra a pneumonia, 
que é o quadro mais grave 
da gripe e que pode levar à 
internação. 

Na campanha deste ano, 
a lista dos públicos priori-
tários também inclui povos 
indígenas, professores, tra-
balhadores da saúde, pes-
soas com comorbidade a 
partir de seis anos, pessoas 
com doença crônica, com 
deficiência permanente, 
forças de segurança e sal-
vamento e armadas, traba-

Saúde de Hortolândia vacina mais 
de 33 mil pessoas contra a gripe

TErMiNA DiA 31 

GruPO DOsEs %
 APLicADAs
Idosos 13.811 46
Gestantes 435 21
Puérperas 52 15
Crianças 4.256 28
Pessoas com comorbidades 4.065 –
Profissionais de saúde 1.509 –
Profissionais de Educação 694 –
Pessoas com deficiência permanente 107 –
População privada de liberdade 2.639 –
Forças Armadas 16 –
Forças de segurança e salvamento 47 –
Funcionários do sistema prisional 87 –
Trabalhadores portuários 3 –
Trabalhadores do transporte coletivo 103 –
Caminhoneiros 75 –
Pessoas em situação de rua 36 –
População geral 5.948 –
Total 33.883

cOBErTurA VAciNAL cONTrA A iNfLuENzA
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lhadores do transporte co-
letivo e portuários, cami-
nhoneiros, população pri-
vada de liberdade e popu-
lação em situação de rua. 
Para esses públicos não há 
meta de vacinação.

Conforme orientação 
preconizada pelo Gover-
no do Estado, Hortolândia 
ampliou desde o dia 2 deste 
mês a vacinação para a po-
pulação em geral com ida-
de a partir de seis meses.

as famílias que lutaram pa-
ra conquistar o seu direito 
à moradia”, disse.

O secretário de Habita-
ção de Hortolândia, Rogé-
rio Mion, exalta os esfor-
ços do funcionalismo pú-
blico municipal. “A Prefei-
tura de Hortolândia, na fi-
gura do prefeito Zezé Go-
mes, continua fazendo his-
tória em nossa cidade. A 
entrega desses títulos tra-
duz o compromisso e res-
peito com os núcleos habi-
tacionais irregulares, desta 
vez garantindo o sentimen-
to de casa própria a mais 
de 200 famílias da Vila da 
Conquista. Quero destacar 
o empenho de toda nossa 
equipe da Secretaria de Ha-
bitação, que atua incansa-
velmente para tornar esse 
projeto possível”, declarou.

entrega dos títulos conclui processo de 
regularização fundiária que teve início em 2022
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Dez cães são resgatados em situação de 
maus-tratos em Sumaré; tutor é preso
Mãe e filho foram detidos pela Guarda Municipal de Sumaré suspeitos de maus-tratos aos animais no Jardim Alvorada

Uma mulher de 64 anos 
e o filho de 41 anos foram 
detidos pela GCM (Guarda 
Civil Municipal) de Suma-
ré suspeitos de maus-tra-
tos a animais no Jardim Al-
vorada, na região central 
da cidade, no início da noi-
te desta segunda-feira (20). 
Na casa da família, guardas 
encontraram dez cães com 
sinais de desnutrição. 

Os tutores prestaram de-
poimento à Polícia Civil, no 
1° Distrito Policial. O ho-
mem foi preso em flagran-
te pelo crime de maus-tra-
tos e a mãe dele, liberada.  

A informação é que o 
acusado agredia os animais 
com cabo de vassoura. Foi 
possível chegar ao local de-
pois da denúncia de uma 
ONG de proteção animal. 

Os animais estão agora 
sob os cuidados da Secre-

taria de Bem Estar Animal 
de Sumaré, onde recebem 
toda a assistência necessá-
ria, com atendimento es-
pecializado.

A ação rápida da Secre-
taria de Bem Estar Animal 
reforça o compromisso da 
administração municipal 
em combater os maus-tra-
tos e promover o cuidado e 
a posse responsável com os 
animais. 

dignidade animal
O prefeito Luiz Dalben 

manifestou sua preocupa-
ção com o bem-estar dos 
animais. “Temos a missão 
de proteger os animais e ga-
rantir que recebam os cui-
dados adequados. O resgate 
desses cães é mais um passo 
em direção à promoção do 
respeito e da dignidade ani-
mal em nossa cidade, por is-
so queremos cada vez mais 
fortalecer a Secretaria de 
Bem Estar Animal”, disse.

Animais estão aparentemente saudáveis 
e recebendo os cuidados necessários

Após resgate, cães ficaram sob a responsabilidade
da Secretaria de Bem Estar Animal de Sumaré

Policiais militares de Hor-
tolândia prenderam um ho-
mem por tráfico de drogas 
na tarde desta segunda-feira 
(20), na rua João Ravanhani, 
no Jardim Nova América. Ao 
perceber a aproximação da 
viatura, o suspeito tentou fu-
gir da abordagem. 

A equipe policial flagrou 
o acusado na viela da rua 
João Ravanhani, local co-
nhecido como ponto de 
tráfico de entorpecentes. 
O homem estava com uma 
pochete, passando um ob-
jeto para o motorista de 
um VW/Gol, que estava 
parado no local.

O suspeito correu quan-
do viu a equipe e dispen-

sou a pochete. Após 15 me-
tros de perseguição, ele foi 
abordado pelos militares. 
Na pochete usada por ele, 
os policiais encontraram 40 
porções de maconha, 13 pi-
nos de cocaína e R$360,00.

Ele confessou que estava 
vendendo drogas, foi con-
duzido ao Plantão Policial 
de Hortolândia e autuado 
por tráfico.

Homem é preso por tráfico 
de drogas no Jardim Nova 
América, em Hortolândia

Entorpecentes e dinheiro localizados com acusado foram apreendidos pela polícia 

em plena tarde

divulgação

Fogo em área de preservação em Campinas
Um incêndio atingiu a mata próxima a uma área de preservação 
permanente no Jardim Myrian Moreira da Costa, em Campinas. 
O fogo teve início na manhã desta terça-feira (21), e o combate 
às chamas continuou ao longo da noite. O Corpo de Bombei-
ros encontrou dificuldade em chegar ao local de foco da quei-
mada, pois o fogo estava próximo de condomínios fechados.
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Um rapaz de 21 anos foi 
preso após agredir a com-
panheira de 24 anos, nesta 
segunda-feira (20), na rua 
José Ednei Barijan, no Par-
que Sevilha, em Sumaré. A 
vítima apresentava lesões 
pelo corpo. 

A Polícia Militar foi acio-
nada para atender a ocor-
rência de violência domés-
tica e se deslocou ao local. 

Na residência, em frente 
ao local informado, foi en-
contrada a vítima, que esta-
va machucada e muito ner-
vosa. Ela relatou à equipe 
que após as agressões, con-
seguiu fugir e seu compa-
nheiro ficou na casa. 

A mulher autorizou a en-
trada dos policiais na re-
sidência. Após buscas nos 
cômodos, o agressor não 
não foi localizado. Em de-
terminado momento, os 
policiais ouviram barulhos 
no forro do imóvel e nota-

ram que o acusado estava 
escondido no forro da ca-
sa. Ele desceu após as or-
dens da equipe policial.

O rapaz foi detido e ad-
mitiu ter agredido a mu-
lher por desconfiar de uma 
possível traição. A vítima 
foi socorrida à UPA (Uni-
dade de Pronto Atendi-

mento) Macarenko, pas-
sou por atendimento mé-
dico, foi medicada e libe-
rada e depois seguiu para 
a delegacia onde prestou 
depoimento.

O acusado foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Sumaré e ficou detido por 
agressão.

Procurado pela Justiça é detido  
após agredir mulher em Monte Mor 

Rapaz de 21 anos bate na esposa e 
se esconde da PM no forro da casa 

Policiais militares levaram o procurado até o plantão de Monte Mor, onde permaneceu preso

Acusado de agressão foi encaminhado ao plantão e preso 

divulgação divulgação

enCOntradO dOrmindO ViOlÊnCia dOmÉStiCa 

Um homem procurado 
pela Justiça por subtrair 
um menor de idade foi cap-
turado nesta segunda-fei-
ra (20), após a companhei-
ra denunciá-lo por agres-
são. O procurado foi cap-
turado na rua Tocantins, 
no Jardim São Sebastião, 
em Monte Mor. 

A Polícia Militar foi acio-

nada para atender a ocor-
rência e em contato com 
a vítima, ela relatou sofrer 
violência doméstica e infor-
mou também que seu com-
panheiro seria procurado 
da Justiça. A equipe foi até 
a residência da mulher, 
que autorizou a entrada da 
equipe. Os policiais encon-
traram o acusado dormin-
do em um dos quartos.

Na abordagem os mili-
tares constataram que se 

tratava de um procurado 
com mandado de prisão 
por subtrair menor de ida-
de, com sentença definitiva 
de dois anos e quatro me-
ses, em regime semiaberto. 

O acusado tem ainda 
passagem criminal por ho-
micídio e cumpriu pena de 
sete anos e seis meses. A 
ocorrência foi apresenta-
da na delegacia de Monte 
Mor, onde o homem per-
maneceu preso.

Cézar Oliveira  l  Monte MoR
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Na foto: Cachoeira São 
Sebastião, Eco Parque Jacaré, 

em Brotas. Foto Prefeitura

AVISTAR, o maior 
encontro de obser-
vações de aves. Em 
São Paulo, nas de-
pendências da USP, 
Cidade Universitá-
ria, em 5.000 m2 de 
área, com monta-
gem e área livre, te-
mos mais uma edi-
ção do maior even-
to desse segmento: 
AVISTAR BRASIL 
2024. Avistar Brasil 
é o mais importan-
te encontro de ob-
servação da natu-
reza de toda Améri-
ca Latina. Vem sen-
do realizado desde 
2006, onde a Feira 
e o Congresso re-
cebem anualmen-

te expositores, congressistas e visitantes de todo Brasil e do exterior.
São três dias de encontros, congresso, feira, exposições, lançamento de livros e inú-
meras atividades, reunindo mais de 10 mil visitantes e gerando grande rede de con-
teúdo e de novos negócios.

Na foto: AVITAR, o maior encontro de observações de aves.

Museu Rural em Santa Isabel (SP). Pertinho de São Paulo, no ‘município de interes-
se turístico’ de Santa Isabel, um dos lugares mais bonito da região e onde uma visi-
ta leva você aos costumes e à gastronomia dos séculos 19 e 20. Esse é o Mural, Mu-
seu da Casa Rural, no Sítio Embaúba, mostrando como se vivia antes da eletricidade.
Almoço aos domingos com comida da roça, farta e saborosa.
Uma vez lá chegando vai olhar o mundo de cima, como os passarinhos

Na foto: Museu Rural em Santa Isabel (SP).

Passarinhada em festa no AVISTAR BRASIL. A AVISTAR BRASIL é obra e graça de 
Suzi Rosa Camargo, uma das profissionais mais competentes no setor de feiras, do-
na de uma sensibilidade ímpar na montagem de uma feira, muitas vezes fazendo 
muito além do que o orçamento lhe permite. Agora, ela consegue distribuir a feira 
de uma forma a proporcionar grande interação entre os expositores e os visitantes.
É algo completo, com exposições, congresso, palestras, e convidados internacionais.
Visite. Dias 17, 18 e 19 de maio, dentro da USP, mais exatamente na chamada “Tra-
vessa C”, próximo ao portão 18, na capital paulistana.

Na foto: Passarinhada em festa no AVISTAR BRASIL.

Imagine-se estar aqui sentado. S. Francisco Xavier (SP). Trata-se de um diferente 
Distrito, na cidade de São José dos Campos. Apresenta-se como uma graciosa loca-
lidade que tem ares de cidade turística de montanha. São Francisco Xavier era uma 
vila, em 1892, que servia de rota para tropeiros em plena Serra da Mantiqueira e, 
até hoje, conserva muitas das suas tradições folclóricas. Mais de vinte boas Pousa-
das estão à sua disposição a apenas 138 km da capital. Conheça.

Na foto: Imagine-se estar aqui sentado. S. Francisco Xavier (SP).

Eco Parque 
Jacaré, em 
Brotas (SP)
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AVISTAR BRASIL 2024 DETALHES DA PASSARINHADA

MUSEU DA CASA RURAL SÃO FRANCISCO XAVIER

Cachoeira São Sebastião, Eco Parque Jacaré, em Brotas. Foto Pre-
feitura Para quem estiver precisando sair um pouco da rotina e vi-
ver momentos de diversão em meio à natureza, a sugestão é uma 
visita ao Eco Parque Jacaré, local perfeito para isso. O local tem 
estrutura situada em uma área de 500 mil m² de mata preservada 
no Alto do Rio Jacaré, no bairro do Patrimônio de São Sebastião a 
25 km do centro de Brotas. Você e toda família podem aproveitar 
o Eco Parque Jacaré e aproveitar o vestiário com chuveiros quen-
tes, lanchonete, deck para banho na represa, quiosques, quadra de 
vôlei na grama e amplo estacionamento. Tudo isso para acompa-
nhar uma linda paisagem de cachoeiras e animais que habitam es-
se local de natureza exuberante. Visite quando estiver em Brotas.


